

Forschungswerkstatt Qualitative Methoden

(English Version below)

Die Forschungswerkstatt des Instituts für Qualitative Sozialforschung der Fakultät für Psychologie bietet die Möglichkeit eigene Materialien einzubringen, sowie die Beschäftigung mit unterschiedlichen Forschungsvorhaben und -zugängen. Ziel ist die praktische Auseinandersetzung mit qualitativen Methoden und das Eintauchen in die konkrete qualitative Forschungspraxis.

Methodische als auch auswertungsbezogene Anliegen, die sich im Rahmen von Qualifikationsarbeiten (Bachelor-, Master- und PhD-Level), und Forschungsprojekten ergeben, sind willkommen.

Pro Termin stehen jeweils zwei Slots zur Einbringung von eigenen Materialien zur Verfügung. Personen, die ohne eigenes Material teilnehmen möchten, sind ebenso herzlich willkommen.

Aktuelle Termine im Wintersemester 2024/25 (immer mittwochs):

1. Termin: 13.11.24 10-14 Uhr (in deutscher Sprache)
2. Termin: 18.12.24 10-14 Uhr (in englischer Sprache)
3. Termin: 29.01.25 10-14 Uhr (in deutscher Sprache)

Zukünftige Termine im Sommersemester 2025:

1. Termin: 02.04.25 10-14 Uhr (in deutscher Sprache)
2. Termin: 21.05.25 10-14 Uhr (in englischer Sprache)
3. Termin: 02.07.25 10-14 Uhr (in deutscher Sprache)

Anmeldungen zur Teilnahme sind vor dem jeweiligen Termin unter qualitative.methoden@sfu.ac.at möglich.

Die freien Materialslots werden nach dem First-come-first-served Prinzip vergeben und können per E-Mail verbindlich reserviert werden. Nach erfolgter Zusage, das eigene Material bitte bis spätestens 14 Tage vor dem jeweiligen Termin an die Organisator*innen übermitteln, sonst wird der Platz anderweitig vergeben.

Vor den Terminen werden das Programm und das dazugehörige Material an alle Teilnehmenden ausgesickt, damit alle genug Zeit haben dieses vorab zu lesen.

Wir möchten zudem darauf hinweisen, dass die angebotene Unterstützung nicht in Konkurrenz oder als Ersatz für die Beratung mit den Betreuenden von Qualifikationsarbeiten zu verstehen ist.

Wir freuen uns über rege Teilnahme!

FAQ

Wie kann ich mich zur Forschungswerkstatt anmelden?

Anmeldungen zur Teilnahme sind unter qualitative.methoden@sfu.ac.at laufend möglich. Bitte auch kurz angeben, ob Bedarf besteht eigenes Material in die Forschungswerkstatt mitzubringen. Die Slots werden dabei nach dem First-come- first-served Prinzip vergeben. Nach erfolgter Zusage, das eigene Material bitte bis spätestens 14 Tage vor dem jeweiligen Termin an die Organisator*innen übermitteln, sonst wird der Platz anderweitig vergeben.

Wie kann ich mein Material den anderen Teilnehmenden zugänglich machen?

Wenn Sie einen Slot für eigenes Material bestätigt bekommen haben, schicken Sie dieses bitte spätestens 14 Tage vor der jeweiligen Forschungswerkstatt an qualitative.methoden@sfu.ac.at. Wir werden dieses dann an die anderen Teilnehmenden vor dem FW-Termin per E-Mail aussenden.

Muss ich eigenes Material einbringen, um an der Forschungswerkstatt teilnehmen zu können?

Keine Sorge, eine Teilnahme ist sowohl mit als auch ohne eigenes Material möglich. Auch Personen, die vor allem zuhören und erste Erfahrungen mit qualitativen Methoden sammeln möchten, sind ausdrücklich willkommen!

Welches Material eignet sich für das Einbringen in die Forschungswerkstatt?

- Transkripte (Interviews/ Gruppendiskussionen/ ausführliche BKMT-Protokolle)
- Transkriptstelle + durchgeführte Interpretationen/ Auswertungen
- Forschungskonzept mit Fragen zu Forschungsfragen und methodischen Entscheidungen

Zusätzlich zum Material bitte eine Kurzinformation mitschicken (3-5 Sätze), worum es in dem Material geht und welche Fragen ans Material bestehen.

Wichtig: Um den Datenschutz zu gewährleisten müssen alle empirischen Materialien vorab pseudonymisiert werden.

Welche Angebote zur Diskussion meiner (qualitativen) Forschungsvorhaben gibt es sonst noch an der SFU?

- Tiefenhermeneutik-Gruppe von Markus Brunner (brunner@agpolpsy.de)
- Für PhD-Studierende: Forschungstage der Fakultät für Psychologie (research.psychology@sfu.ac.at)

Research Workshop Qualitative Methods

(Englische Fassung oben)

The Research Workshop Qualitative Methods offers the possibility to bring in your research materials and engage with different research projects and approaches. The goal is the practical examination of qualitative methods and the immersion in concrete research practice.

Methodological and interpretation-related concerns that arise in the context of final theses (at the Bachelor, Master and PhD levels) and research projects are welcome.

Two slots are available per date for bringing in your materials. Participants who want to participate without their own material are also welcome!

Current dates in the winter semester 2024/25 (always on Wednesdays):

- 1st date: 13.11.24, 10-14h (in German)
- 2nd date: 18.12.24, 10-14h (in English)
- 3rd date: 29.01.25, 10-14h (in German)

Upcoming dates in the summer semester of 2025:

- 1st date: 02.04.25, 10-14h (in German)
- 2nd date: 21.05.25, 10-14h (in English)
- 3rd date: 02.07.25, 10-14h (in German)

Registrations for participation are possible before the respective date under qualitative.methoden@sfu.ac.at.

The free material slots are allocated on a first-come-first-served basis and can be reserved by e-mail. After confirmation, please send your materials to the organizers no later than 14 days before the respective date; otherwise, the slot will be reallocated.

The program and corresponding material will be sent to all participants before the workshop so that everybody has enough time to read them in advance.

Please note that the services offered are not intended to compete with or replace consultation with thesis supervisors.

We look forward to exciting discussions!

FAQ

How can I register for the research workshop?

Registration for participation is possible on an ongoing basis at qualitative.methoden@sfu.ac.at. Please also briefly state whether there is a need to bring your own material to the research workshop. Slots will be allocated on a first-come-first-served basis. After confirmation, please send your materials to the organizers no later than 14 days before the respective date; otherwise, the slot will be reallocated.

How can I make my material available to the other participants?

If you have been confirmed a slot for your own material, please send it to us at least 14 days before the respective research workshop to qualitative.methoden@sfu.ac.at. We will then distribute it to the other participants by email at least one week before the date.

Do I need to bring in my own material to participate in the research workshop?

Don't worry! Participation is possible both with and without your own material. Persons who mainly want to listen to others and gain first experiences with qualitative methods are also explicitly welcome!

What material is suitable for bringing to the research workshop?

- Transcripts (interviews/ group discussions/ detailed BKMT protocols)
- Transcripts + interpretations
- Research concept with questions about research questions and methodological decisions

In addition to the material, please include a brief description (3-5 sentences) of what the material is about and what questions you would like to discuss during the research workshop.

Please note: To ensure data protection, all empirical material must be pseudonymized in advance.

What other opportunities are there at SFU to discuss my (qualitative) research projects?

- Markus Brunner's in-depth hermeneutics group (brunner@agppolpsy.de)
- For PhD students: Research days of the Faculty of Psychology (research.psychology@sfu.ac.at)